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ДЗЕД МАРОЗ СКЛАДЫ НЕ
РАЗГРУЗІЦЬ

Пераможцам першага маштабнага
творчага праекта традыцыйных
святочных персанажаў «Раз Мароз,
два Мароз», якое прайшло ў раёне,
стаў  творчы  калектыў  ААТ
«Быхаўскі  кансервава -
агароднінасушыльны завод» У
выніку - Дзядуля Мароз і яго світа
завода стала першай сярод
дваццаці  каманд
прадпрыемстваў і арганізацый
Быхаўшчыны.
Варта нагадаць, што на ААТ
«Быхаўскі  кансервава -
агароднінасушыльны завод»
склалася вельмі цяжкая
сітуацыя  з разгрузкай
затавараных  складоў.
Разруліць яе ніяк не выходзіць,
затое на грамадскім фронце
калектыў завода атрымлівае
адну перамогу за другой.
Адсюль выснова: можа ААТ
«Быхаўскі  кансервава -
агароднінасушыльны  завод»
займацца тым, што ў яго лепш
атрымліваецца?  Ёсць сэнс
рэарганізаваць завод, скажам, у
тэатр, а дырэктара прызначыць
рэжысёрам трупы.

УСЁ Ж ТАКІ ЗАЦВЕРДЗІЛІ
Пры  зацвярджэнні  прагнозу
сацыяльна-эканамічнага развіцця
Быхаўскага  раёна  і  раённага
бюджэта на 2014 год разгуляліся
спрэчкі не на жарт.  Справа дайшла

да таго, што старшыня райсавета
Валерый Шкапцов  і  старшыня
райвыканкама Дзмітрый Калееў не
заўсёды згаджаліся з выступоўцамі,
пацвярджаючы  сваю  нязгоду
канкрэтнымі лічбамі і фактамі. Зрэшты,

прагноз , у канчатковым  выніку,
зацвердзілі.

ТАКАЯ КАРМА
Правалена заданне па рэканструкцыі
васьмі малочнатаварных ферм раёна.
Такі  несуцяшальны  вывад  быў
зроблены  на пасяджэнні
райвыканкама . Старшыня
райвыканкама  Дзмітрый Калееў
заўважыў, што мясцовыя кіраўнікі
фактычна не выканалі даручэнне
прэзідэнта . Зрэшты , падобны

малюнак назіраецца па ўсёй краіне,
Усё, за што б ні браліся ў мінулым
годзе ўлады было  паспяхова
правалена.  Можа гэта карма такая?

НЕ ПРАЙШЛО І ГОДА
Напярэдадні Новага года працаўнікі
УКП «Жылкамгас» нарэшце-то
спілавалі некалькі сухіх галінак
каля дома нумар 25 па вуліцы

Грышына.  Для таго , каб
расправіцца  з сухастоем ,
спатрэбіліся калектыўны зварот
жыхароў дома і  вялікі час.
Зварот датаваны ... красавіком.

БЮДЖЭТ ДЛЯ БЮДЖЭТУ?
Зацверджаны бюджэт раёна на
2014 год.  Ён складзе
339033221 тысячы рублёў.
Сама па сабе гэтая лічба нічога
не кажа шэраговым
падаткаплацельшчыкам.  Нават
падрабязная  раздрукоўка
бюджэту, якую, як правіла

публікуе раённая газета таксама
вялікі яснасці ў гэта цёмная справа
не ўносіць.
Было б добра, калі б простым
грамадзянам патлумачылі асобныя
пазіцыі  гэтага дакумента .
Напрыклад, кожнаму было б цікава
даведацца: які працэнт раённага
бюджэту прадугледжана патраціць
на тых, хто гэты самы бюджэт
прымае.

НАВІНЫ РЭГІЁНА

ТАКОЕ «КІНО»
БАЧЫМ ДАЎНО

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ
ФАРС

НАШЕСТВИЕ
ГАСТАРБАЙТЕРОВ
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Все от президента до
рядовых чиновников
подводят итоги ушедшего
года. Не станем нарушать
традицию и мы. Подведем
итоги года для газеты
«Старый замок» и тех, из
быховчан, кто ее читает.
Возобновить выход газеты
по разным причинам
удалось только в мае и
после длительного
п е р е р ы в а .
Неудивительно, что те,
кому информационный
бюллетень попал в руки
впервые, были удивлены.
Во-первых, тем, что
подобного рода средство
массовой информации
есть в Быхове. Во-
вторых, тем, что о
происходящем вокруг
можно писать в таком
тоне.
Что ж, пока можно. Не все
гайки завинчены до конца
и если не давать властям
повода для нападок на
свободу слова, то
критиковать «косяки»
д е й с т в у ю щ е г о
государственного устройства
удастся без особого ущерба
для здоровья.
Каким же стал истекший
период для «Старого
замка»? Без ложной
скромности отмечу: газета
набрала и продолжает
набирать популярность. Если
первые номера бюллетеня
еще приходилось разносить
по почтовым ящикам, то
теперь быховчане сами
интересуются о том, когда

выйдет следующий номер,
предлагают для него свои
темы. А газета, в буквальном
смысле, уходит с рук в
считанные дни.
Особенно активно
сотрудничают с бюллетенем
и н д и в и д у а л ь н ы е
предприниматели. Именно они

на протяжении минувшего года
были основными моими
соавторами. Так, наверное, и
должно быть. Ведь на сегодня,
пожалуй, только
представителей белорусского
бизнеса не требуется
приковывать к рабочему месту
цепями. Эти люди, являясь
теми, кто любит и  умеет
зарабатывать, стали по этим же
причинами главными врагами
государства, опирающегося на
лентяев, которых надо

заставлять трудиться и армию
чиновников, занятых на
принуждении лодырей к труду.
Впрочем, Бог с ними.
Надо отметить, что «Старый
замок» не раз подвергался
критике. Кто-то хотел, чтобы
обсуждение действий властей
было более жестким. Другие

обвиняли в намеренном
сгущении красок, желании
видеть во всем только
плохое.
Отвечу по пунктам.
Любая критика должна
быть объективной, а
объективность требует
фактов. Хотите жестче –
пожалуйста. Сообщайте о
негативных явлениях и
будьте уверены: если они
имеют место на самом
деле, то обязательно
будут отражены на
страницах газеты.
Что касается излишнего
пессимизма, то он
действительно имеет
место. Это – противовес
чересчур уж
оптимистичным потокам
информации, которыми

нас ежедневно потчуют
государственные СМИ. Если
хотите – в этом смысл и цель
существования «Старого
замка».
В любом случае, пусть в
наступившем году с нами
остаются как поклонники, так
и недовольные. Давайте
работать вместе и лишь в
этом случае мы сможем что-
то изменить и в  своем
регионе, и в стране.
Искренне ваш. Редактор
газеты «Старый замок».

ОСТАВАЙТЕСЬ СО «СТАРЫМ ЗАМКОМ»!
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«Коммуналка»
Коммунальщики жаловались, что обесценивание
белорусского рубля делает возмещение населением
затрат на оказание ЖКУ меньшим, чем они планировали.
С целью устранить эту несправедливость власти в
начале декабря решили внести изменения в указ «О
мерах по повышению эффективности работы жилищно-
коммунального хозяйства».
Нововведение мотивировано желанием не допустить
«снижения окупаемости жилищно-коммунальных услуг».
В этих целях предусмотрена индексация тарифов на
жилищно-коммунальные услуги для населения.
Отныне тарифы ЖКХ будут повышаться каждый год с 1
января. Размер повышения составил 5 долларв США
«по среднегодовому значению обменного курса».

Алкоголь и сигареты
Ставки акцизов на крепкие алкогольные напитки алкоголь
вырастут на 14,5% с 1 января и
на 11,1% с 1 июля, на плодовое
крепленое вино - на 36,1% с 1
января и на 28,7% с 1 июля, на
пиво - на 13-15% с 1 января и
еще на 6-7% с 1 июля. Все это
повлечет рост розничных цен на
спиртное.
Максимальные розничные цены
на большинство видов сигарет в
Беларуси с 1 января 2014 года
также выросли . При  этом
некоторые из них стали дороже
более чем в 2 раза.
Новые цены на табачные изделия
опубликованы  на  сайте
Министерства  по налогам и
сборам.
Подорожание коснулось практически всех видов сигарет,
как производимых на территории Беларуси, так и
импортируемых. Максимально увеличатся в цене
сигареты Credo (более чем в 2 раза, до 5800 рублей за
пачку), менее всего - Winston XSence Club Blue и Winston
XSence Club Silver (на 3,6%, до 14 500).
Дороже станут в том числе сигареты таких марок, как
Alliance, Camel, Monte Сarlo, Glamour, Pall Mall, Winston,
Lucky Strike, LD, Kent, Vogue, West, Dunhill, Davidoff,
Richmond, Sobranie.

Проезд в общественном транспорте
Прогноз социально-экономического развития Беларуси
на 2014 год предусматривает подорожание проезда в
железнодорожном транспорте в 2-2,5 раза. Повышение
тарифов будет проходить в 3 этапа. Будут увеличены и
тарифы на проезд в городском транспорте. В Минске
стоимость проезда планируется увеличить до 5000
рублей, в областях – до 4200 рублей.
Налог на авто
С 1 января в Беларуси появился аналог транспортного
налога - госпошлина за выдачу разрешения на допуск
транспортного средства к участию в дорожном движении.
Платить ее придется при прохождении государственного
технического  осмотра  как юридическим, так  и

физическим лицам.Нововведение вызвало протест
белорусов. Под обращением к властям с требованием
отменить налог на авто за несколько дней было собрано
80 тысяч подписей. В Беларуси прошли две акции
протеста автомобилистов «Стоп-налог».
Как стало известно charter97.org, объектом обложения
госпошлиной признается выдача разрешения на допуск
автомобиля к участию в дорожном движении. Об этом
сообщил источник в УП «Белтехосмотр».
Работники этого предприятия получили временную
инструкцию для служебного пользования по проверке
уплаты госпошлины, которая определяет порядок
деятельности работника по проверке и учету документов,
подтверждающих внесение платы за госпошлину или
освобожденных  от  уплаты госпошлины  при
осуществлении административной процедуры по выдаче
разрешений.

С 1 января  2014 года
разрешение  на  допуск
транспортного  средства к
участию в  дорожном
движении  выдается
работником республиканского
унитарного  сервисного
предприятия «Белтехосмотр»
Министерства транспорта и
коммуникаций  (УП
«Белтехосмотр») по месту
проведения государственного
технического осмотра
транспортного средства.
Налог на сдачу жилья

Налог на сдачу в аренду жилья
в  Беларуси  в  2014 году

планируется увеличить на 12,7%. Конкретные размеры
ставок налога за сдачу внаем помещений будут
установлены, исходя из проиндексированного базового
уровня, в зависимости от категории населенного пункта,
в котором оно находится.
Ставки для Минска устанавливаются в зависимости от
экономико-планировочных зон. К примеру, с начала 2013
года квартиросдатчик ежемесячно уплачивает в бюджет
Br95 тыс., если жилье находится в третьей, четвертой,
пятой экономико-планировочной зоне, Br110 тыс., если
жилье находится во второй экономико-планировочной
зоне, Br135 тыс., если жилье находится в первой
экономико-планировочной зоне.

Платных дорог стало больше
Электронная система взимания платы за проезд по
автомобильным дорогам Беларуси BelToll расширяется.
До недавнего времени платным считался участок трассы
Минск — Могилев от столицы до 74-го километра. 1
января стало первым днем взимания платы за проезд
по всей протяженности М4.
Чтобы  сбор платы был  уместным, трассу
отремонтировали , привели  в соответствие  с
требованиями дорог первой категории: как минимум
четыре  полосы  движения  — по две  в каждом
направлении, встречные потоки должны быть разделены,
к примеру, барьерным ограждением.
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Добиться от коммунальников вразумительных ответов по поводу горячей воды так
и не удается
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30 сьнежня Менская абласная арганізацыя Партыі БНФ
вылучыла сваіх прадстаўнікоў у склад дванаццаці
акруговых выбарчых камісіяў
па выбарах  дэпутатаў
Менскага абласнога Савета.
Межы выбарчых акругаў былі
вызначаныя  рашэньнем
Менскай абласной выбарчай
камісіі па выбарах дэпутатаў
мясцовых Саветаў дэпутатаў
дваццаць сёмага скліканьня
ад 27 сьнежня 2013 года № 2
“Аб стварэньні  выбарчых
акругаў па выбарах у Менскi
абласны Савет дэпутатаў
дваццаць сёмага скліканьня”.
Згодна з гэтай пастановай, у
Менскай вобласьці створана
60 акругаў. Прадстаўнікі
Партыі БНФ накіраваныя ў
склад акруговых камісіяў па тых акругах, дзе плянуецца
стварэньне ініцыятыўных групаў і збор подпісаў ў
падтрымку вылучэньня фронтаўскіх кандыдатаў у
дэпутаты.
Намесьнік старшыні Партыі БНФ Ігар Лялькоў адзначае,
што колькасьць сябраў Партыі БНФ, што вылучаюцца ў
акруговыя выбарчыя камісіі, можа яшчэ павялічыцца за
кошт вылучэньня партыйцаў праз абласную арганізацыю
Грамадзкага аб’яднаньня “БНФ

“Адраджэньне””, а  таксама  праз збор  подпісаў
выбаршчыкаў.

“Мы будзем імкнуцца да таго, каб
па тых акругах, дзе ў абласны
савет плянуюць балятавацца
сябры  Партыі  БНФ, на
ўваходжаньне  ў склад
акруговых камісіяў прэтэндавала
як мага больш сябраў Партыі, у
тым ліку вылучаных праз збор
подпісаў і ад грамадзкага
аб ’яднаньня. Пратаколы  аб
партыйным  вылучэньні  ў
акруговыя камісіі вобласьці ўжо
пададзеныя, але вылучэньне
працягнецца і пасьля Новага
году – выбарчы  каляндар
дазваляе  гэта  рабіць  да 3
студзеня 2014 году ўключна,” –

сказаў Ігар Лялькоў.
Палітык таксама паведаміў, што ў бліжэйшы час Менская
гарадзкая арганізацыя  Партыі  БНФ здзейсьніць
вылучэньне ў тэрытарыяльныя выбарчыя камісіі ў
горадзе Менску, якія выконваюць функцыі акруговых пры
выбарах дэпутатаў Менскага  гарадзкога Савета
дэпутатаў.Выбарчыя камісіі акруговага ўзроўню павінныя
быць сфармаваныя не пазьней за 6 студзеня 2014 году.

У МЕНСКАЙ ВОБЛАСЬЦІ ПРАДСТАЎНІКІ ПАРТЫІ БНФ ВЫЛУЧАНЫЯ У 12
АКРУГОВЫХ КАМІСІЯЎ

Разве что занять еще денег. Других
вариантов  нет. Кандидат
экономических наук, доцент Леонид
Злотников  называет  2013
переломным  годом, пишет
«Салiдарнасць».
– Все почувствовали  спад в
экономике, – отмечает он. – В 2011
году была девальвация и понижение
уровня жизни. Реальная зарплата с
января  по декабрь  в  тот  год
уменьшилась на 15%. А начиная с
2012 года, начался высокий рост
зарплат. Он  превышал  рост
производительности труда, ВВП.
Мы очень сильно разогнались, и для
того, чтобы это продолжать, нужно
было большое поступление валюты.
А в этом году поступление валюты
извне было небольшим. Впервые

без девальвации реальная зарплата
белорусов снизилась в сентябре
2013 года. И все почувствовали, что
модернизация не дает отдачи, что
конкурентоспособность белорусской
продукции стала настолько низкая,
что не позволяет разгрузить склады.
Никогда прежде такого не
случалось, чтобы  не  были
загружены рабочие на крупных
предприятиях.
По мнению эксперта, в 2013 году
наступил перелом, который не видно
как исправить.
– Разве что занять  денег  и
поддержать уровень жизни. Других
вариантов  пока нет, – говорит
Леонид Злотников. – Хоть и стало
хуже в экономике , не хватает
валюты , все равно  глава
государства не  идет на
приватизацию... Мы почувствовали,
что дальше так жить нельзя, но все
равно  продолжаем жить без
перемен. Хотя экономика уже не
потянет тот уровень жизни, который
сложился.

ПЕРЕЛОМ 2013
ГОДА ВЛАСТЯМ
НЕ ИСПРАВИТЬ У сервісе праверкі арфаграфіі і

стылю  LanguageTool стала
даступная беларуская мова.
Яна з’явілася ў версіі праграмы
2.4. Каб праверыць правільнасць
набранага тэксту, трэба адкрыць
сайт LanguageTool, абраць унізе
вакна  беларускую  мову  і
ўставіць тэкст.
Выглядае на тое, што пакуль
праграма правярае ў беларускім
тэксце толькі арфаграфію, бо
памылак стылю не бачыць зусім,
адзначае «Наша Ніва».
Слоўнік праграмы ўключае ў
сябе словы на «наркамаўцы»,
таму словы , напісаныя на
«тарашкевіцы», пазначаюцца як
памылковыя.
LanguageTool 2.4 існуе як
анлайн-сервіс, а таксама як
асобная праграма і як дадатак
да браўзэра Mozilla.

БЕЛАРУСКУЮ
АРФАГРАФІЮ МОЖНА
ПРАВЕРЫЦЬ АНЛАЙН



 5
Старый замок .  Январь

Разработка трех законопроектов,
которые регламентируют вопросы
внешней  трудовой  миграции ,
ожидается в этом году.
Об этом  в  интервью  газете
Министерства внутренних дел «На
страже» сообщил  начальник
департамента по гражданству и
миграции МВД полковник милиции
Алексей Бегун.
Он напомнил, что в 2013 году
«палата представителей
национального собрания» приняла
во втором чтении законопроект «О
внесении изменений и дополнений
в Закон Республики Беларусь «О
правовом положении иностранных
граждан и лиц без гражданства в
Республике  Беларусь». В
соответствии с ним департаменту
предстоит урегулировать целый
комплекс нормативных правовых
актов.
Еще одним аспектом служебной
деятельности  Бегун назвал
внедрение  и дальнейшую
модернизацию  всех
информационных  систем,
применяемых в подразделениях по
гражданству и миграции, которые
будут обеспечивать автоматическую
регистрацию административных
процедур. С их помощью удастся
добиться небольшого сокращения

очередей  в  летний  период  в
подразделениях департамента ,
считает его начальник.
Бегун сообщил, что практически
завершена  подготовка  плана
мероприятий по снижению
коррупционных  рисков  среди
сотрудников  подразделений по
гражданству и миграции. «Надеюсь,
в скором времени он будет подписан»,
- сказал он.
Среди особо значимых достижений
2013 года Бегун назвал введение в
эксплуатацию регистра населения. В
2014 году, помимо загсов, к нему
начнут  подключаться  и другие
заинтересованные органы.
Крупнейшие  белорусские
предприятия в прошлом году массово
зазывали мигрантов из Юго-Восточной
Азии. Это происходило, как сообщил
председатель республиканской
ассоциации  промышленников
(БелАПП) Анатолий Харлап, из-за
дефицита рабочей силы.
«Крупные заводы, такие как МАЗ,
МТЗ, МЗКТ, заключают договоры с
Северной  Кореей , Вьетнамом,
Таджикистаном, другими странами и
принимают на работу граждан этих
стран. Конечно, так сразу их к станку
не поставишь, но наши предприятия
платят им подъемные, предоставляют

общежития, проводят обучение», -
говорил он.
Другие чиновники также заявляли о
том, что количество гастарбайтеров
из стран Юго-Восточной Азии в
Беларуси  растет. Ранее
генеральный  директор  ГПО
«Минскстрой» Николай
Малишевский рассказывал о том,
что рабочие из КНДР строили ряд
объектов в Минске, в том числе,
новую резиденцию  Лукашенко .
Северокорейские строители жили за
городом на спортивной  базе и
каждый день трудились на объектах
«Стройтреста №7» и МАПИДа.
«У  нас  подписан протокол  о
намерениях пригласить в Минск до
500 человек из Корейской Народной
Демократической  Республики.
Недавно  ко  мне  подходил их
представитель. Говорит, вы слишком
мало нам работы даете. Мы готовы
работать по 12 часов в день. Не
курят, не пьют. Дисциплина у них
железная», - говорил ранее он.
Практика привлечения рабочих из
стран Юго-Восточной Азии все шире
распространяется в Беларуси из-за
массового бегства граждан страны
на заработки за границу. Известно,
что многие жители страны уезжают
в Россию на сезонные работы.

БЕЛАРУСЬ ГОТОВИТСЯ К НАШЕСТВИЮ ГАСТАРБАЙТЕРОВ

Белорусский  правитель
поздравил Омара Хасана аль-
Башира с Днем независимости,
а Рауля  Кастро  - с Днем
освобождения . Это  стало
первым  событием  в
деятельности Лукашенко в 2014
году. «Александр Лукашенко
п о д т в е р д и л
заинтересованность Беларуси в
дальнейшем  укреплении
дружественных  отношений ,
у г л у б л е н и и
межгосударственных контактов
и расширении взаимовыгодного
сотрудничества с Суданом», -
говорится  в поздравлении
Омару  Хасану  аль-Баширу,

текст которого распространила
пресс-служба Лукашенко.
Кроме  правителя  Судана
поздравления 1 января получили
президент  Бангладеш Абдул

Хамид и председатель
Госсовета  и Совмина  Кубы
Рауль Кастро.
«Беларусь придает большое
значение  дальнейшему
укреплению  белорусско -
кубинского взаимодействия,
которое  помогает  нашим
странам  поступательно
развивать  двусторонние
отношения, а также
согласовывать  совместные
подходы  к решению
глобальных  проблем  и
защищать национальные
интересы на международной
арене», - отметил Лукашенко.

ЛУКАШЕНКО НАЧАЛ 2014 ГОД С ПОЗДРАВЛЕНИЙ ДИКТАТОРОВ
 СУДАНА И КУБЫ
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Такое мнение высказал в
беседе с корреспондентом
charter97.org член
Национального комитета
Объединённой гражданской
партии, кандидат
педагогических наук Николай
Ковш, поделившись своим
мнением о начавшейся
компании по «выборам
депутатов местных советов».
По имению брестского
активиста ОГП, веские
основания считать, что
выборов в привычном
понимании в нашей стране
снова не будет, дают итоги
создания территориальных
избирательных комиссий.
«Принципы их формирования
прежние – включение в
состав проверенных людей,
б е с п р е к о с л о в н о
о б е с п е ч и в а ю щ и х
«депутатство» определённых
властями кандидатов, -
пояснил Николай Ковш. - А
п р е д с т а в и т е л и
демократических сил,
выдвинутые в составе
комиссий, вновь оказались
персонами «нон-грата».
Причём, без всяких
объяснений. Хотя на этот раз
мы не гнались за количеством
предлагаемых кандидатур, а
сделали акцент на
выдвижение  наиболее
опытных и принципиальных
людей».
В качестве примера член ОГП
назвал своего однопартийца
Степана Новосельчана, чья
кандидатура предлагалась в
состав Брестской городской
избирательной комиссии.
«Степан Николаевич –

опытны педагог, много лет
проработавший директором
школы, а в течение восьми лет
являлся депутатом Брестского
городского Совета, -
рассказывает Николай Ковш. –
Он неоднократно участвовал в
избирательных компаниях и как
кандидат, и как член
избирательных штабов
демократических выдвиженцев

в президенты. В качестве
международного наблюдателя
Новосельчан участвовал в
выборах в России, Казахстане,
Украине и Молдове. Но в состав
городской комиссии его так и не
включили, а в  областном
избиркоме не нашлось места
представителю Белорусской
партии левых «Справедливый
мир» Александру Денисенко,
подполковнику в отставке и
опытному участнику многих
избирательных компаний. По
поводу моей кандидатуры –
результат тот же. Не было
принято во внимание ни участие
в двух  парламентских
кампаниях в качестве
кандидата, ни руководство
штабами трем претендентов на
президентский пост, ни опыт

м е ж д у н а р о д н о г о
наблюдателя, ни 30-летний
стаж работы в управленческих
структурах. Впрочем,
неожиданностью это не стало.
Вероятнее всего, каждый из
нас просто не вписывается в
состав формируемых
избиркомов, ибо мог бы
помешать организации
«элегантных» побед
«правильных» кандидатов».
По мнению Ковша, внесенные
изменения в Избирательный
кодекс носят не только
декоративный характер, но
ведут к ухудшению прав
участников избирательного
процесса. «Выборы в любой
стране – дело дорогостоящее.
Как для организаторов, так и
для кандидатов. Поэтому
создание избирательных
фондов политических партий
(коалиций) и отдельных
кандидатов – дело,
безусловно, нужное. Но опять-
таки есть одно «но». Для
кандидатов от власти фонды
будут формироваться с
помощью административного
ресурса, а демократическому
кандидату станут вставлять
«палки в колёса», обязав его
декларировать полученные
дополнительные ресурсы.
Если даже представить себе,
что кандидат от власти и
оппозиционный кандидат
получили для проведения
избирательной кампании
ресурсы от разных, к примеру,
предпринимателей, то
нетрудно спрогнозировать, что
ожидает каждого из
меценатов в  нашем

НАС ЖДЕТ ОЧЕРЕДНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ФАРС
То, что организуют белорусские власти в последние 15 лет, выборами назвать

никак нельзя
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« д е м о к р а т и ч е с к о м
правовом» государстве», -
отмечает активист ОГП.
Затронул Николай Ковш и
введенный запрет на бойкот
избирательной кампании. «Как
можно запретить то, чего нет?
– удивляется оппозиционный
политик. - С таким же успехом
можно запретить
несанкционированные полёты
на Луну. Дело в том, что многие
избиратели, являясь
свидетелями массовых
фальсификаций на
«выборах», считают для себя
безнравственным в них
участвовать. Власти же за
счёт принуждения
значительной части
избирателей к досрочному
голосованию, применения
мер административного
давления на зависимых от них
работников и элементарных
приписок числа
проголосовавших пытаются
показать «активность»
избирателей и
демократичность выборов в
нашей стране».
Выход из создавшейся
ситуации представитель
Объединенной гражданской
партии видит в том, чтобы в
действующий Избирательный
кодекс были внесены не
косметические, а
кардинальные изменения, а
также обеспечено их
неукоснительное исполнение.
«А еще я хотел бы отметить,
что даже нынешнее
б е л о р у с с к о е
з а к о н о д а т е л ь с т в о
предусматривает серьезное
наказание за нарушение
Избирательного кодекса. Так,
статья 192 УК РБ за
«…заведомо неправильный

подсчет голосов или иное
искажение результатов
г о л о с о в а н и я … »
предусматривает наказание,
связанное с ограничением или
лишением свободы на срок до
пяти лет. Но я не помню случая,
чтобы эта статья применялась
на практике. Более того,
складывается впечатление, что
структуры, в обязанность
которых входит контроль за
соблюдением действующего
законодательства, «крышуют»
деятельность лиц,
преступающих закон. Есть все
основания утверждать, что в
Беларуси в последние 15 лет
фактически создана
организованная преступная
группировка (воровская шайка),
в которой четко определены
роли - заказчиков,
организаторов, исполнителей.
Фамилии  тех же членов
избиркомов печатаются в
газетах. И эти люди воруют не
финансовые или материальные
ценности, а голоса избирателей,
«перераспределяя» их по
команде организаторов
преступных действий в пользу
«правильных» кандидатов. Но
ни на одно заявление,
направленное в  суды,
прокуратуру, другие
заинтересованные структуры,
не получено положительного
ответа. Более того, активные
участники избирательных
кампаний подвергаются
угрозам, шантажу, увольнениям
с работы, исключениям из
учебных заведений,
необоснованным штрафам,
административным арестам,
уголовному преследованию. Я
не сомневаюсь, что нас ждет
очередной избирательный
фарс», - заявил Николай Ковш.

На страны ТС приходится треть
торговых ограничений, введенных
в  2013 году. Страной  с самой
протекционистской  политикой  в
мире стала Россия. Ее власти ввели
не менее 78 торговых ограничений
в прошлом году. Всего на данный
момент  со стороны  России
действует 331 протекционистская
мера. Беларусь занимает второе
место в мире с 162 торговыми
ограничениями в отношении других
стран и их компаний. Такие данные
приводятся в исследовании Global
Trade Alert - независимой службой
мониторинга  международной
торговли . Его результаты
опубликовало агентство  Reuters
(перевод - charter97.org).
Большая  часть  торговых
ограничений связана с созданием
Таможенного  союза. Беларусь ,
Россия и Казахстан ответственны за
33% мирового  торгового
протекционизма  в  2013 году,
отмечают исследователи.
«Таможенный союз предполагает в
15 раз больше ограничений , чем их
ввел Китай, при этом население
входящих в него  стран в 8 раз
меньше , - заявил  координатор
Global Trade Alert, профессор
швейцарского  института
международной экономики Саймон
Эвенетт. - Российская политика
реструктуризации экономики - это
ничто иное , как мощная смесь
безудержного субсидирования и
аггрессивного  протекционизма».
Вступив во Всемирную торговую
организацию , Россия обязалась
снять ограничения  и не вводить
протекционистских  мер, но
критерии, согласно которым они
принимаются, были составлены
еще 20 лет назад и не охватывают
многие новые формы. Global Trade
Alert оценивает  экономическую
политику стран, используя другие
методики , предполагающие
больший охват.
Всплеск  протекционизма
произошел во всем мире в 2012
году, говорится в докладе. Данные
2013 года  показывают, что
тенденция , которая  может
замедлить  международный
экономический рост, в ближайшие
несколько  лет, вероятно ,
продолжится.

БЕЛАРУСЬ - РЕКОРДСМЕН
ПО ТОРГОВЫМ
ОГРАНИЧЕНИЯМ
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Алесь НЯЎВЕСЬ

Праваабаронца Алесь Бяляцкі, які зараз знаходзіцца за кратамі, атрымаў тытул ганаровага
грамадзяніна горада Парыжа.

ХТО СЁННЯ «Ў ШАКАЛАДЗЕ»,МАГЧЫМА, ЗАЎТРА СЯДЗЕ

Як заўжды, ва ўгоду ўладзе
(Павялося так здавён)
Дабрахоць ці па загадзе
Навяла «мянтоўка» шмон.

…У дзянёк асенне-хмуры
Хто ля крамы піў віно,
Хто прыйшоў у Дом культуры —
Там паказвацьмуць кіно.

Не парушылі законаў
Дэманстратары, прычым
Там кіно не пра шпіёнаў,
А пра Слуцкі збройны чын.

Колісь выйшлі грамадою
На паўстанне землякі.
Пакаленне маладое
Хай пабачыць фільм такі.

Зрэшты, ў дзень асенне-шэры
Люд ля крамы малады…
Толькі спрэс пенсіянеры
Ледзь прыклыпалі туды.

Слуцкая міліцыя ўварвалася ў Казловіцкі Дом культуры, дзе намячаўся прагляд фільма «40 дзён
сялянскай рэспублікі», прысвечанага Слуцкаму збройнаму чыну. Было затрымана 17 чалавек,
пераважна пенсіянераў, якіх апытвалі на «месцы злачынства» каля дзвюх гадзін.

ТАКОЕ «КІНО» БАЧЫМ ДАЎНО

Не змагла гурма старая
Паглядзець сваё кіно,
Бо міліцыянтаў зграя
Пільнавала іх даўно.

Наляцелі хмарай, чыста
Каршуны ці груганы.
Не іначай «склад злачынства»
Там убачылі яны.

Дык чаму ж «здымалі стружку»?
Мусібыць, адна з прычын:
Паглядзяць старыя стужку —
Самі зладзяць «збройны чын».

«Груганоў» хвалюе мала,
Нават ім усё адно,
Што БТ нам паказала
Тое «страшнае» кіно.
* * *
Хто ж старым «выкручваў рукі»,
Хто «за грудзі браў» дзядкоў?
А бадай жа, гэта ўнукі
Тых паўстанцаў-слуцакоў…

Маркоцяцца ўладныя нашы чыны:
Не любіць іх Захад
Багаты і хіжы,
І нават Варшаву не ўбачаць яны,
Тым болей не будзе нагі
У Парыжы.

Ці ж то справядліва,
Што нейкі нацдэм,
Прыкуты да кратаў прысудам суровым,
Наведацца ў Францыю зможа дарэм,
Таму што ў Парыжы
Ён стаў «ганаровым».

Магчыма,
Яшчэ адно здзейсніцца зло,
І заўтра наяве,
А не на паперы
Дадуць у Парыжы нацдэму жытло
(У нас жа даюць «ганаровым»
кватэры).

На апартаменты
Заменіць астрог
І будзе , так  мовіць  бы, у
шакаладзе…

Чаму дазваляе
Усё гэта Бог? —
Гадаюць чыны,
Што сягоння ва ўладзе.
* * *
Усё калі-небудзь улічыцца
звыш,
Наступяць часы пахвалы і
расплаты:
Хто сёння ў няволі —
Паедзе ў Парыж,
А хто пасадзіў яго,
Пойдзе за краты…
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